

Petite anecdote

Le Rav 'Obadia Yosseph Ztsl a passé un Chabbat de juin à Sarcelles, il y a près de 35 ans. En cette période d'été, la Chkia était aux environs de 21h55, Chabbat sortait 66 minutes plus tard.

Après la Séouda Chlichit, pendant sa Dracha, environ 50 minutes après la Chkia, le Rav regarde sa montre et s'étonne : « Vous suivez Rabbéno Tam ici ? » On lui répond que « non, Chabbat n'est pas encore sorti ». Il paraissait surpris, comme s'il découvrait un phénomène qu'il ne connaissait pas. Au fait, il vivait avec nous, en direct, nos longs Chabbatot de juin. Ajouté à cela, le ciel semblait encore un peu clair à ce moment. Le Rav s'arrêta un court instant, puis continua son Chiour.

Au fait, pour le Rav, en Erets, 40 minutes environ après la Chkia, c'est la sortie habituelle de Chabbat et vingt minutes plus tard, soit près d'une heure après la Chkia, c'est celle de Rabbéno Tam. Là, nous étions à 50 minutes après la Chkia, c'est-à-dire entre la sortie du Chabbat et celle de Rabbéno Tam, en Erets-Israël. C'est pourquoi il s'interrogeait.

Peu de personnes présentes ont saisi le sens de ses propos. La grande majorité, n'étant pas au fait de ce sujet, a tout simplement compris que l'on pouvait terminer le Chabbat plus tôt, 50 minutes après la Chkia et qu'au-delà, ce serait presque la sortie de Rabbéno Tam. En réalité, le Rav s'étonnait de la durée de notre crépuscule.

C'est, à notre avis, l'une des raisons pour lesquelles le Rav Ztsl n'a jamais cherché à introduire ses horaires en France, incompatibles avec la topographie du pays.

Yosseph Stioui – Roch-'Hodech Chevat 5784